

FICHA RESUMEN
PROYECTOS BILATERALES

Nombre Proyecto	Intercambio de experiencias y buenas prácticas en formación política dirigida a mujeres lideresas
Área Temática	Fortalecimiento y Modernización Institucional
Objetivos de Desarrollo Sostenible	ODS 5: Lograr la igualdad entre los géneros y empoderar a todas las mujeres y las niñas
Instituciones Involucradas	Costa Rica: Centro de Formación Política, del Instituto Nacional de las Mujeres. Chile: Programa Mujeres y Participación Política y Social, del Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género, del Ministerio de la Mujer y Equidad de Género.
País/ciudad	Chile y Costa Rica
Beneficiarios Finales	Mujeres lideresas de Costa Rica que participan en organizaciones sociales y políticas, aspiran o han sido electas en puestos de elección popular o cargos por designación en el país.
Fecha de Inicio	Se estima su inicio a fines del año 2025
Objetivos	<p>General: Fortalecer las estrategias y acciones dirigidas a la promoción de los liderazgos, la participación e incidencia política de las mujeres con perspectiva de género, el enfoque de derechos humanos, la interculturalidad e interseccionalidad, a través del intercambio de experiencias y buenas prácticas de procesos de formación política de las mujeres en Costa Rica y Chile, para mejorar propuestas de capacitación a mediano plazo.</p> <p>Específicos:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Implementar acciones de intercambio técnico de las buenas prácticas en el ámbito de la formación política entre el Instituto Nacional de las Mujeres de Costa Rica y el Servicio Nacional de la Mujer de Chile. 2. Generar una alianza y acuerdos para la co-facilitación en espacios específicos de capacitación y formación. 3. Sistematizar los resultados del intercambio de las buenas prácticas en el ámbito de la formación política.
Breve descripción del proyecto	<p>El Instituto Nacional de las Mujeres de Costa Rica (INAMU) es el ente rector en materia de igualdad y equidad de género en dicho país, y le corresponde propiciar la participación social, política, cultural y económica de las mujeres y el pleno goce de sus derechos humanos, en condiciones de igualdad y equidad con los hombres. Para ello, cuenta con una Estrategia de Derechos Políticos de las Mujeres, y su Centro de Formación Política implementa un currículo de educación no formal desde la perspectiva de género y enfoques de derechos humanos e interseccionalidad. En estos cursos participan mujeres de todo el país, y también trabaja en el fortalecimiento de los liderazgos transformadores de las mujeres jóvenes de gobiernos estudiantiles de centros educativos en coordinación con el Ministerio de Educación Pública. La oferta formativa se desarrolla anualmente. Así mimo, el INAMU es el ente encargado de la Política Nacional para la Igualdad Efectiva entre Mujeres y Hombres.</p> <p>Entre el 2008 y el 2010, la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) apoyó la gestión del Centro de Formación Política de las Mujeres, lo que le permitió contar con una base metodológica de trabajo. Posteriormente, se han implementado estrategias de formación y capacitación, y se han desarrollado procesos educativos a lideresas. Se han implementado cursos específicos a mujeres indígenas, afrodescendientes y con discapacidad.</p> <p>Se desea retomar estas acciones a través de la estrategia de interseccionalidad que está en proceso de elaboración, para profundizar en las particularidades de las mujeres indígenas, afrodescendientes, con discapacidad y jóvenes. El Centro de Formación Política busca desarrollar un proceso de intercambio de</p>

	<p>experiencias, estrategias y acciones para fortalecer la formación de las mujeres, además de actualizar conocimientos y herramientas para la atención de las mujeres en otros contextos y diversidades. Por ello, desean conocer las acciones que el Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género de Chile y el Ministerio de la Mujer y la Equidad de Género chileno han implementado con impacto positivo y puedan replicarse en el INAMU. Adicionalmente, se desea generar reflexión y retroalimentación de la experiencia de Costa Rica, para potenciar el crecimiento del Centro de Formación Política mediante la construcción del conocimiento.</p>
Resultados	<ol style="list-style-type: none"> 1. Estrategias, herramientas y acciones actualizadas en formación política de las mujeres del Instituto Nacional de las Mujeres y del Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género. 2. Al menos dos espacios de capacitación co-facilitados interdisciplinariamente entre los equipos de Chile y Costa Rica. 3. Sistematización de buenas prácticas, tendencias, logros y retos en la formación política de las mujeres.

Información Actualizada el 23 de octubre de 2025